
國際青年商會中華民國總會第 68屆第一次會員代表大會會議紀錄 
 

時間：109年 1月 5日(星期日) 上午 9點整 

地點：大億麗緻酒店 3樓大億廳(台南市中西區西門路一段 660號) 

主席：總會長 王國贊 

司儀：秘書長 張健生 

紀錄：秘書處 賴亭妤 

 

一、報告出席人數        應到人數 188 位，實到人數 168位;達法定人數。  

    出席： 

王國贊、林佑全、鄒忠志、詹政勳、陳致維、黃信豪、張恩慈、黃世丞、張健生、 

謝彥安、郭文彥、王楚崴、林雅玲、劉宗霖、張建焜、林鼎鈞、朱書宏、康祐禎、 

蔡右容、顏鴻昌、吳振榮、林延書、謝孟珊、郭家豪、蔡政諺、何心佑、王元科、 

陳永崴、劉俊彥、賴卜瑋、王維立、陳宥豪、陳仕宗、陳奕琦、洪崢峰、吳正文、 

黃宗儒(代)、謝志蔚、呂學堯、王偉康、徐偉強、黃偉訓、簡黃家濠、鍾季剛、 

賴承宣、呂輝哲、陳志瑋、柯人文、葉光能、張維芬、張綺茵、林芳如、翁國榕、 

王勝弘、林政澔、吳懿翰、陳衍志、鍾政原、鍾芳馨、呂英碩、莊文邦、謝元昌、 

蔡昇鴻、許子晏、李東諺、呂紹榆、鍾豐衛、李健志、吳建志、張敏郎、許翔閎、 

唐諒潔、葉俊賢、范姜閔、俞承泰、張堯翔、陳麗安、廖秉緯、葉文仁、賴妍柔、 

官文瑄、曾正一、顏宛珍、林政豪、張欣茹、朱能慶、鍾錦標、邱彥霖、盧品豪、 

李連宏、林育生、吳民清、張雅菁、籃元宏、傅彥樺、陳佑任、蘇琮祐、簡仕柏、 

黃奎鈞、徐斌傑、胡錦芳、林豐盛、嚴筱薇、劉宥麟、吳嵩澤、李宇仁、張心邁、 

林尚賢、吳秉榮、曾慶榮、劉欣樺、王聖堯、游義輝、許祐庭、張建豐、林靆均、 

莊燈堯、林楷竣、洪尉嘉、丁錫雄、黃志宏、黃漢哲、蕭秉畯、陳以國、秦婉菁、 

廖怡琇、楊舜傑、沈育揚、許宇志、程建為、許勝博、方榮裕、吳靖希、翁明漢、 

林博彥、陳一銘、蕭湘原、黃俊凱、蔡一賢、石亦豐、林奎佑、鄭仁崇、林冠維、 

簡廷祐、郭麗筠、陳一銘、李羿璇、杜宜珊、游蕙安、黃秉棋、洪勤謀、郭泰呈、 

王思庭、郭羽荃、林岑徽、陳一獻、陳瑋欣、楊旼璋、王澤祥、楊士峰、曾煜譡、 

楊雅玲、黃思諭、林宜霆、吳維斌、蔡志揚、鄭志明、卓柏廷。 

列席：58屆十傑選拔委員會總幹事劉韋俊。 

 

二、主席宣佈開會 

三、朗誦青商信條 JCI Creed 

我們深信We Believe 

篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 

That faith in God gives meaning and purpose to human life 

人類的親愛精神沒有疆域的限制 

That the brotherhood of man transcends the sovereignty of nations 

經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 

That economic justice can best be won by free men through free enterprise 

健全的組織應建立在法治的精神上 

That government should be of laws rather than of men 

 

人格是世界上最大的寶藏 

That earth's great treasure lies in human personality 



服務人群是人生最崇高的工作 

And that service to humanity is the best work of life 

四、朗誦青商使命 Mission 

提供發展機會促進青年人創造積極正向的改變 

To provide development opportunities that empower young people to create positive change  

五、朗誦青商願景 Vision 

成為領導青年積極公民的全球網絡 

To be the leading global network of young active citizens 

六、通過本次會議議程             決議：通過。 

七、介紹來賓 

2016總會長 柯智寶、參議會前副主席 蘇裕峰。 

八、主席致詞 

    總會長 王國贊：各位青商夥伴大家好，「培育青年新領袖，看見青商影響力」今年精神標語，

感謝各位首席準時出席會議，更重要的是我們要一起完成今年度的目標與計畫。總會組務、

國際事務等各委員會已經開始進行年度工作，大陸事務委員會王植顥主委帶領委員會動起來 

      ，歡迎在大陸經商或即將進行投資的會友加入，我們積極與大陸接軌，超越藍綠，就如台中

分會王聖堯會長所言，支持每個人的政治立場，但台灣青商不要幫政黨站台，總會答應各位

不會傾向某個政黨或是公開站台。跟大家做個分享，12月本席前往蒙古參加蒙古總會長就

職，雖然蒙古只有四個分會，但是會員向心力強，以身為青商會員而引以為傲，積極參與國

際事務，也非常支持我們 JCI台灣，回想以前 JCI台灣有兩萬多名會友，到現在 150個分

會，7000名會員，期待今年跟首席們努力擦亮青商這塊招牌，一起完成 2020 年工作目標。

國贊謹代表所有理監事，感謝所有首席的出席，今天下午就職活動都在五樓舉辦，準時 14:30

開始彩排以及安檢工作，請大家多多配合，謝謝。 

 

九、輔導總會長致詞：無。 

十、來賓致詞 

2016 總會長 柯智寶：各位首席代表，大家早，一年一任的青商任期，期待各位理監事及首席

代表好好把握這一年，我們都曾經坐在這個位置，代表分會出席青商各項會務，這機會只有

一次，希望各位青商會員在分會裡好好推動青商會務，脫離同學之間的同溫層很重要。相信

各位已經在世界總會網站做好註冊，鼓勵會員做所有資料的開通，在台灣很少人會將分會、

分區活動甚至總會活動登入到世總網站上，其實將我們的活動傳至世界總會網頁沒有難度，

也沒任何限制，只要上傳即可，希望讓全世界看到台灣青商的會務活動並參考。祝福各位會

務昌榮，青商夥伴家庭幸福美滿，謝謝。 

常務監事 賴卜瑋：各位首席大家好，秉持今年會擴 1000人目標，大家一起努力打拼，預祝各

位會務昌隆。 

十一、報告事項 

會務報告 

A秘書長 B財務長 C國際事務 D組  務 E區域會務  

秘書長 張健生：早安，今天上午 9點至下午 1點是第 68屆第一次會員代表大會；3點至 5

點就職典禮，晚上 6點到 8點青商之夜，中場換場時間，在一樓咖啡廳準備簡單的點心

給各位享用，以上是今天行程報告。 

      財務長 謝彥安：首先，非常感謝大家對總會財務的支持，截至目前已有 105分會已繳納會 

         費，今天在會場簽到處可以領取分會領帶、領巾及繳費收據；會議中有最早註冊及提早 

         註冊的獎項頒發；有關全國年會註冊，分會註冊 31人應繳 11人全國年會註冊費、註冊 

         41人應繳 13人全國年會註冊費，總會帳戶資料已傳至群組給各位首席參考，謝謝。 

國際事務副會長 張恩慈：今年度國際活動報告：3/14-3/18於越南胡志明市舉辦亞太總會長

會議及亞太參議員高爾夫球賽，6/11-14亞太大會在柬埔寨暹粒吳哥窟，11/3-11/7在日



本橫濱舉行世界大會。特別跟各位首席說明一下，國際事務不只是提供前往亞太大會、

世界大會的服務，還提供分會與各國分會締結姊妹會媒合的服務，12月與總會長前往蒙

古時，蒙古有分會釋出良好的商業機會，想跟台灣分會做對接，如果有想跟蒙古締交姊

妹會的分會長，歡迎與我們聯絡。國際機會組即將在二月前往柬埔寨做亞太場勘，目前

收到四海分會的需求，四海分會固定在亞太大會期間與其他國家開會，如果有分會也有

類似的場地需求或相關程序上的安排，麻煩請讓我們 IA了解一下。 

組務副會長 黃世丞：今年最重要兩個活動「3/29 擦亮世界角落」，邀請所有分會長夥同會

友們一起來參加，當天會將擦拭反光鏡數量做統計，並同步記者會，當天將青商曝光率

做到最大；另一活動就是「6/7 海洋淨灘活動」，今年由花蓮分會、雨港分會、新竹分會、

大甲分會、新化分會舉辦，希望各位會友一起為永續生態盡一份心力。組務年度計畫還

有一些比較重要的工作：3/6總會長與女青商的下午茶會，目的是了解女青商分會現階段

在發展上的困難點；奧瑞岡委員會今年推出一個計劃，每個分會有一次機會可以推廣分

會的奧瑞岡比賽，可以來向主委申請，三個小時 1000元的講師費用，將派任參加過總會

長盃冠軍賽的新任講師，這是奧瑞岡委員會今年提出的一個方案；再來是今年北投分會

舉辦青商議事規則訓練班，而青商議事規則進階班由豐原分會承辦；會擴海報競賽延續

舉辦，並新增青商影片競賽，競賽 DM將於一月份推出，對於 2D平面設計或影像設計有

興趣的分會歡迎來報名，以上報告。 

總會長 王國贊：3/29韓國、日本總會長將帶隊一同來參與「擦亮世界角落」，活動當天會

發新聞稿，期待各位首席將這放在重點計畫。 

常務副會長 林佑全：1/18 當天為東區第一次分會長會議、花蓮交接典禮，2/29東區分會

長佈達典禮，邀請大家 2/29如果有空歡迎來東區參加佈達典禮，以上報告，謝謝。 

常務副會長 鄒忠志：今年北區 38個分會的交接典禮已經完成 75%，1/16 舉行北區第一次

分會長會議，2/15北區佈達典禮，歡迎各位蒞臨指導。 

常務副會長 詹政勳：桃竹苗區兩次分會長預備會議及年度工作計畫已完成，1/19桃竹苗區

第一次分會長會議，會議結束是桃竹苗區佈達典禮，邀請全國首席來桃竹苗區作客，謝

謝大家。 

常務副會長 陳致維：第一件事情報告，中區收到王總會長希望今年全國會擴能達到 1000

名新會友的指令，中區的分會交接典禮已完成 90%，在交接典禮當中，已有 8位新會友

宣誓這是好的開始，中區會努力達成目標；2/16 中區第一次分會長會議，當天下午五點

也是中區佈達典禮，誠摯邀請各位長官、首席蒞臨指導，謝謝。 

常務副會長 黃信豪：澎湖分會在今年度已經繳納復會所需費用，正在進行復會程序，在今

年回到台灣總會懷抱。南區會今年度要推動的會務目標，將在地分會與當地所屬農會合

作，要把當地特色農漁產品帶至柬埔寨亞太大會宣傳推廣，已跟南區四位執行長著手進

行，有些初步的成果，邀請全國分會長一起來擦亮台灣青商招牌；2/7佈達典禮誠摯邀請

大家來台南作客，謝謝。 

十二、討論事項 

案由(一)：2019年(第 67屆)財務決算，請通過案。 

說明：依據總會章程第四章第 23條規定辦理。 

辦法：詳如附件-第 105頁-第 67屆財務決算表。 

決議：照案通過。 

 

案由(二)：2020年(第 68屆)全國分會長預備會議紀錄，請追認案。 

說明：第 68屆全國分會長預備會議已於 108年 11月 17日召開完畢。 

辦法：詳如附件-第 142頁-全國分會長預備會議紀錄。 

決議：照案通過。 

 

案由(三)：2020年(第 68屆)各委員會工作計劃，請通過案。。 



說明：依據第 68屆理事會第二次預備會議決議辦理。 

辦法：詳如附件-第 64頁各委員會工作計劃表。 

決議：照案通過。 

 

案由(四)：2020年(第 68屆)財務預算，請通過案。 

說明：依據第 68屆理事會第二次預備會議決議辦理。 

辦法：詳如附件-第 98頁第 68屆財務預算表。 

決議：照案通過。 

十三、自由發言 

埔心分會 官文瑄會長：各位首席來賓，大家好，埔心將 2021全國年會主場預定在桃園會展中

心於高鐵站附近，結合影城、商城、觀光旅館一條線的服務，免費接駁車接送大家，開幕式將

邀請明星舉辦小型演唱會，開幕式結束後小型電音 party；桃竹苗區美食有許多特色；在南方

莊園舉辦青商之夜；埔心分會將把年會辦到盡善盡美，懇請大家支持，「21年會在埔心、青商

團結一條心」。 

大溪分會 陳麗安會長：今天要宣傳一下 JCI Taiwan Academy課程，這課程主要是幫助大家成

為具有世界觀的領導者，招收對象是各分會優秀的領導者，邀請各分會首席、優秀的會員或是

下一屆的首席一起來上課，課程費用為 3天 7500元，早鳥優惠 7000元 3/10 報名截止，大溪

是依山傍水有 200多年的歷史老城，這課程帶領大家感受大溪的慢活以及休閒生活步調，初步

規劃，將帶大家參觀大溪老街，歷經清朝、日治、民國三個時期的故事，串連到大溪木藝生態

博物館、大溪武德殿等等，帶大家邊走邊認識大溪美食，以及品嚐相關豆製品、客家菜包等，

課程會搭配 DIY手作，大溪在清朝時期就是以木製品維生，百年的木藝文化藉由 DIY製作讓

大家更進一步認識，我們也會帶大家進入地方社區參訪，關心社區議題，像是大溪人工溼地，

廢水汙染淨化議題等，這次課程受總會長指示，特別開放十名會講中文的外國朋友來參加，促

進大家一起交流，大溪分會努力將課程辦好，推薦各分會優秀首席們來報名參加。 

一德分會 賴妍柔會長：大家上午好，今天要介紹桃竹苗區第一個活動，2020青少年冬令領袖

營，兩天一夜課程，課程資訊已經傳至全國分會長群組裡，請大家查閱，這活動主要針對 11-15

歲，也就是國小五、六年級的孩子，還有國中青少年，在桃園市青年體驗學習園區，除了園區

學習體驗外，還有專業講師教授口語魅力表達，這活動推薦給各位小青商及會友的親戚們。 

三重分會 陳衍志會長：三重分會在 2021年要爭取全國年會，規劃在三重小巨蛋舉行開幕式，

走路兩分鐘可到菜寮捷運站，三重地理環境有四座橋聯結台北市，台北橋到民權東、忠孝橋到

台北車站、重陽橋到士林夜市、中興橋可以到西門町，三重周邊飯店很方便，交通也很便利，

目前與地方政府正在協調，看如何將活動辦得更好，北區很久沒有舉辦全國年會，懇請大家支

持 2021全國年會在三重。 

博愛分會 郭羽荃會長：博愛分會今年三場課程，第一場課程 2/22企畫書撰寫研習營，配合信

豪區會長今年度南區會要推動的會務目標，鼓勵在地分會與當地所屬農會合作，將當地特色農

漁產品帶至柬埔寨亞太大會宣傳推廣，希望大家將企畫書寫好，才能與政府申請財開，這次課

程特別請陳朝斌老師做不一樣的規劃，分成兩部分一個是對公部門、一個比較針對企業與個人

的部分。5/23-24兩天一夜心智圖法創意思考研習營，特別請到孫易新博士主講。第三個是進

階講師訓，誠摯邀請青商會友或社會人士 2/22來上課。 

高雄女分會 王思庭會長：高雄女分會今年承辦 2020 南區首席卓越領袖營，2/21(五)9:30於遠

雄接待會館，邀請前總會長陳家濬、前總會長柯智寶、前總會長李秉昆一同來分享，特別邀請

2020 香港總會執行副會長余修賢講師，透過課程凝聚分會向心力及共識，希望各位首席可以

一起來參加。 

豐原分會 簡仕柏會長：大家早上好，豐原分會於今年 7/18承辦青商議事規範進階課程，誠摯

邀請各位首席推薦優秀會員來參加青商議事規則課程，謝謝。 

文化城分會 陳佑任會長：感謝全國會員支持，文化城才能爭取到 2021亞太大會在臺灣舉辦，

為感謝各位，文化城將在今晚「青商之夜」會場外設置櫃台，讓青商會員領取亞太大會免費註



冊大獎的摸彩券，會在青商之夜抽出，請大家千萬不可錯過。 

國際事務理事 王元科：今天典禮外賓進場時間約在兩點半到三點之間，麻煩所有首席通融，優

先讓外賓進入會場，這次外賓人數是有史來最多的，有蒙古、新加坡、馬來西亞等亞太各國，

希望讓外賓感受最高規格招待，如果 IA有需要改進的地方，再請大家指導。 

台中女分會 張雅菁會長：第一次發言，台中女目前是復會的第二年，現在全國有八個女分會，

女會只能收取女生，女青商分會面臨岌岌可危的營運狀況，女分會在人數算是比較稀少，麻煩

各位總會長官多多支持協助，以上發言，謝謝。 

秘書長 張健生：各位首席、理監事夥伴，請到一樓拍大合照後再回到三樓領取便當用午餐，各

位理監事夥伴 12:30在五樓開始彩排，以上，謝謝。 

 

十四、散會--11:54。 


